
 

 

  

  

 ６月３日（月）から２１日（金）まで前期なかよし旬間として、重点的に人権教育に取り組んでいます。

６月４日（火）には校長講話があり、校長先生からこの旬間中に「自分のことを他者の目線で見つめる」こ

とが話されました。各学級では「いじめアンケート」や友だちのよさにふれた「花カード作り」、人権教育

に係る授業に取り組んで、よりよい人間関係を育んだり、支え合う学級づくりを進めたりしていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須坂市立仁礼小学校学校通信 

令和元年 ６月１０日（月） 

第２号  

仁礼っ子だより 

 

校長講話｢茂さんの後悔｣  

Ⅰ おとなしい性格の｢けいこさん｣と茂さん 

 茂さんが、小学校 3年生のころ、同じクラスに、おとなしいけいこさんという 

女の子がいました。1学期、席替えがあり、茂さんの隣の席に、そのおとなしいけ 

いこさんが座ることになりました。 

 ある日、体育館で演劇鑑賞の時間があり、学級で椅子を持って入場することにな 

りました。廊下に整列して、席順で入場することになりました。歩き始めると、たまたま、けいこさんの指に、茂さんの椅子が

ぶつかりました。その時、けいこさんは、｢やめて｣とか｢痛い｣ということは言わず、ただ黙っていました。茂さんは、偶然にあ

たってしまったので｢ごめんね｣とあやまりませんでした。ただ、けいこさんは、涙を流し始めたのです。茂さんは、｢困ったなあ｣

とは思ったのですが、けいこさんは、1 年の時から、よく、しくしく泣くことがあったので、からかいの気持ちが、茂さんの心

に起きていました。けいこさんが｢何も言わない｣ことをいいことに、さらに 2～3回、今度は、わざと、自分の椅子を、けいこさ

んの指にぶつけたのです。けいこさんは、さらに何も言わず、涙を流すだけでした。まわりの女の子が、けいこさんの泣いてい

ることに気づき、｢どうしたのけいちゃん｣と声をかけます。でも、けいこさんは、やはり、何もこたえず泣いているだけでした・・・。 

Ⅱ やさしい性格の｢はじめさん｣と茂さん 

 茂さんは、元気のよい少年で、家に帰ってからも、近所の友だちが、茂さんの家に何人も来て、野球をしたり鬼ごっこをした

りして遊ぶことが多かったのです。その一人に、やさしい性格のはじめさんがいました。ある日、プロレスごっこをすることに

なりました。茂さんは、はじめさんにプロレスの技をかけ始めました。はじめさんは、｢うー｣と言って苦しそうですが、｢やめて｣

とも何も言いませんでした。しばらくして、茂さんが、技をといてはじめさんを見ると、涙を流して泣いているのでした・・・。 

Ⅲ ４年生の学級編制後、新たな学級で、茂さんが、道徳の授業で考えたこと。 

 ４年生になって、最初の授業参観がありました。道徳の授業です。担任の先生が｢今日は、歴史上の人物で、差別に立ち向かっ

ていったガンジーという人のビデオを見ます。見たあと感じたことを発表してください。｣と言ってビデオを見せてくれました。

茂さんは、歴史が好きだったので、興味をもってビデオを見ました。その場面の一つが、妙に茂さんの心につきささりました。

そして、今までの自分のことを振り返ったのです。  

 その場面は、何も言わず暴力をふるわれているインド(国)の人々の姿です。そのインド国民の姿が、３年生の時、自分の指に

椅子をぶつけられたのに、何も言わず、ただ涙を流していた、おとなしいけいこさんの姿と。プロレス技をかけられても何も言

わずたえていた、やさしいはじめさんの姿と重なったのです。もしかしたら、自分(茂さん)が、そのような雰囲気をつくりだし

ていて、けいこさんやはじめさんが、何も言わなかったのは、むしろ、何も言えなかったのではないか。言ったらまた、何かさ

れるのではないかという｢こわさ｣を、けいこさんやはじめさんに、自分はあたえていたのではないか・・・。自分は、けいこさ

んやはじめさんに、ひどいことをしていたのではないか・・・。 

 今日から始まるなかよし旬間で、茂さんが、けいこさんやはじめさんの目(立場)から見た自分のことを振り返ったように、一

人ひとりが人権学習や道徳の時間などを通して、自分(わたし)のことを振り返ってみてください。 

 

 茂さんは、その後｢どのように考え、どんな気持ちで友だちと関わっていったのでしょうか｣・・・。 

 



【仁礼っ子のようす】 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

令和元年６月１０日 

小中学校エアコン設置工事の遅れについて 

保護者の皆様へ 

 

 小中学校へのエアコン設置については、今夏までに全校へ設置することを目標として作業を進めてま

いりましたが、工期が遅れる見通しです。 

 児童・生徒の皆さんにはご不便をお掛けし、申し訳ございません。 

 なお、エアコンの試運転期間を含む運転開始時期につきましては１１月上旬からを予定しています。 

 須坂市教育委員会教育長 

光と影とが織りなす幻想的な演劇

に、みんな引き込まれました。 

資源回収では大変多くの資源物が集ま

りました。ありがとうございました。 

学級のみんなで心と声をそろえて

大縄跳びに取り組みました。 

今年、仁礼小は「食育」の指定校を受けています。2 年生では食事のマナ

ーについての授業を行い、おはしの使い方も学習しました。 

全校で分担をしてﾌﾟｰﾙ清掃を行い

ました。すっかりピカピカです。 

クラブ活動には外部講師の方から

教えていただくクラブもあります。 

合唱団は声の響きや歌に込める思いを

そろえる練習を連日行っています。 

自転車クラブは 6 月 8 日、緊張の中、安

全技能と操作技能を競い合いました。 

スクールカウンセリングのご案内 

スクールカウンセラーは、臨床心理士で心の相談の専門家です。お子さまについての心配事や悩みを相談する

ことができます。本校には、月に 1 度ほど来校します。相談されたい方は担任へお知らせください。後ほど時

間を調整してご連絡いたします。6 月は 12 日(水)午前(高橋 SC)と 25 日(火)午前（沼田 SC）です。 


